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GRUPO AVILÉS, EL
PRINCIPAL

CANALIZADOR EN
EL EXTERIOR DEL
VINO MANCHEGO

(páginas 12 y 13)

La peste
•porcina

amenaza la
" - ,
econonua
ganadera
La aparición de un brote de
peste porcina clásica en la
provincia de Toledo ha dado la
voz de alarma en este sector
ganadero, de gran importancia
socíoeconómíca para Castilla-La
Mancha. Aunque en estos
momentos está controlado el
foco, desde la Administración
regional se siguen tomando las
medidas oportunas para evitar
su propagación, que acarrearía
graves consecuencias para la
cabaña porcina en una provincia
como la de Toledo que aglutina
el 81 por ciento de las cabezas
existentes en la región. La
localidad más perjudicada ha
sido Cabañas de la Sagra donde
se han sacrificado todos los
cerdos de las catorce granjas
existentes en su término
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• Variasmujeres cazadoras hablan
_ _ae su afición -

.- ..,' ., ",.,,- ..,- ,--,_ .._------,._-

• Los planes técnicos revelan qué
actuaciones en el medio son
buenas para liebres y conEjos _

• C~ándo y dónde na~iÓ la caza;:; ,
de la perdiz con reclamo "-
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• Cómo adiestrar un cernicato,un
ave ideal para iniciarse en

-la cetreria J, -,_--_
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• Los toreros van de monteria
, --

• El podenco canario, entre
conejos y volcanes _
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Además, este mes le
regalamos un gran

calendario de 1998
con las mejores
fotografías de

caza y periodos
. lunares

•

. Le hablamos seriamente de caza
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---------------Opinión-------~-------
~--'Tribunaeconómica--~

Javier FERNÁNDEZ
Responsable de la Sectorial de Porcino de Asaja

LA PPC PROVOCA ESTRAGOS
EN LA ECONOMíA GANADERA
LAPeste Porcina Clásica es una enfermedad vírica
que padecen los cerdos y algunos animales Iilogé-

nicamente próximos, como el jabalí, que constituye
una reserva del agente patógeno.
La PPC apareció en España en marzo pasado y se

extendió en seis comarcas de la provincia de Lérida,
en diciembre pasado se registraron dos focos más en
la provincia de Segovia y en enero se han dado nue-
vos focos en comarcas de Toledo y Madrid.
El origen de esta enfennedad se relaciona con los

rebrotes en Holanda que se extendieron por Alema-
nia, Bélgica, Francia e Italia. La existencia de Peste
Porcina Clásica en Holanda era de dominio público,
de hecho, se recomendó que se obstaculizaran las
importaciones de lechones, pero pudieron más las
presiones de los grandes productores y cuando se ce-
rraron las fronteras era demasiado tarde, la enfer-
medad había salido.
Ahora con la aparición de nuevos focos en el cen-

tro de España se abre un largo camino que exige ex-
tremar al máximo las medidas de control para evitar
el contagio de la Peste Porcina Clásica.
Como ocurre en casi todas las enfermedades víri-

cas, no existen medios curativos al alcance del gana-
dero. La vacunación está prohibida por ley, por lo
tanto, sería inútil cualquier comentario técnico al
respecto.
El único medio para combatir esta enfermedad es

la erradicación, que exige el sacrificio de los anima-
les enfermos, la creación de áreas de protección en
torno al foco y la prohibición del comercio de anima-
les vivos hasta que se cumplan los plazos legales.
, 'La Peste Porcina Clásica es una zoonosis no trans-
:misible, siendo la especie humana refractaria a di-
cha enfermedad. La prohibición del consumo de car-
nes procedentes de animales enfermos o portadores
se efectúa para evitar el contagio a otros cerdos, ya
que el hombre sí puede convertirse en un vector de
la enfermedad. Es más, nuestro país ha convivido
durante treinta y cinco años con la Peste Porcina
Africana y de todos es conocida la inocuidad de estas
carnes.
Pese a que la peste no es peligrosa para el ser hu-

mano, lo cierto es que estamos ante una epizootia
que afectará, de forma importante, a la economía ga-
nadera de nuestra región donde se registra un censo
de más de un millón de cerdos.
Un pilar de enorme trascendencia para' la erradi-

cación de la enfermedad, al igual que ocurrió con la
Peste Porcina Africana, es la colaboración del sector
porque será necesario una rápida eliminación de los
focos mediante el sacrificio y destrucción de todos
los efectivos en la explotación.
En 'este sentido, los productores deben poner en

marcha una serie de medidas preventivas que ayu-
den a controlar la enfermedad:
-Desinfectar adecuadamente los vehículos que en-

tren en la explotación. Especial atención merecen
las jaulas de transporte de ganadoa las que se les
exigirá el boletín de desinfección en matadero. Por
tanto, debe vigilarse la limpieza, pues ninguna de-
sinfección actúa en presencia de materia orgánica.
-Restringir la entrada de personas a la explota-

ción, dotándoles de ropa y calzado.
-Posponer la entrada de reproductoras y, en caso

imprescindible, hacerles una cuarentena lo más ale-
jada posible de la granja, realizando los correspon-
dientes análisis o chequeos serológicos.
-Extremar la higiene de la explotación, elevando

al máximo el «status sanitario».

HUIR DE LA PESTE
LAaparición de un foco de peste

porcina común en la localidad
toledana de Cabañas de la Sagra,
as í como en las provincias de Ma-
drid y Segovia, al parecer proce-
denle de Lérida, ha causado una
auténtica conmoción en el sector
ganadero nada más comenzar el
año. Las primeras noticias fueron re-
cibidas como un auténtico mazazo
por las negativas repercusiones que
la reaparición de la enfermedad en
nuestro país pudiera tener en un ám-
bilo ganadero de gran peso deniro de
la región, aunque sin duda sería To-
ledo la provincia más perjudicada
con diferencia.
Como indicador de su potencial en

el sector porcino hay que señalar que
en la provincia toledana se produce el
80 por ciento de las aproximadame-
nete 1.300.000 cabezas que conforman
la cabaña porcina de Castilla-La Man-
cha, en cuyos mataderos se sacrifican
unos dos millones de cerdos al año, con
una producción de 161.000toneladas,
Desde que saltó la noticia, se acti-

varon todos los resortes de alarma
por parte de las administraciones res-
ponsables con el fin, como primera
medida, de frenar el foco de infección
mediante el sacrifico masivo de los
animales infectados por el virus. A
ello se unió el establecimiento de
otras barreras consistentes en la
señalización de dos zonas de vigilan-
cia y protección rodeando al foco. Sin
embargo, queda la duda, como se
quejan las organizaciones agrarias,
de si las primeras medidas profilácti-
cas se tomaron a su debido tiempo y
si realmente existió una coordinación
adecuada entre las administraciones.
Sin embargo, una de las mayores

preocupaciones era conocer las reso-
luciones que ante la situación pu-
diera, adoptar la Unión Europea. Por
fortuna, el Ministerio, pese a la pre-
siónde otros países, logró que la
prohibición de comercialización sólo
afectara a las zonas donde se detecta-
ron los brotes de peste, ya que de lo
contrarío el golpe hubiera sido dema-
siadoduro. No obstante, falta por re-
solver el caso de Portugal.
En 'estos momentos es exigible a

las distintas administraciones, pri-
mero, la actuación rápida y eficaz
para el control absoluto de la peste
porcina -de hecho se siguen practí-
candil el sacrificio masivo de anima-
les afectados- y segundo, la habilita-
ción de las compensaciones y subven-
ciones, justas y equitativas para los
ganaderos afectados. Todo ello acom-
pañado de las medidas preventivas
para la protección de las explotacio-
nes, entre ellas el establecimiento de
una policía sanitaria.
Pero' tomo ocurre demasiadas ve-

ces, deben ocurrir hechos como estos
para afrontar medidas realmente eñ-
caces-Ha costado muchos años lo-
grar la declaración de España como
territorio libre de peste porcina para
que ahora se eche todo a perder en
poco 'tiempo. Por ello, convendría
acometer una nueva reordenación de
un sedar que precisamente se ha
visto. considerablemente íncremen-.
tado por la crisis de las vacas locas.
Eso hizo que muchos ganaderos realí-
zaranimportantes inversiones para
ampliar sus explotaciones de por-
cino, por lo que ahora las pérdidas
serían enormes, Por ello, hay que to-
mar todas las medIdas para huir de la
peste ... porcina ..

--~~~~ Nombrespropios------

Juan A. MataJesús Bárcenas
La junta directiva de

la Confederación Pro-
vincial de Empresarios
(CEOE'Cepyme) ha
mostrado su apoyo al,
presidente de esta orga-
nización, Jesús Bárce-
nas, para continuar al
frente de la Confedera-
ción Regional de Empre-
sarios. Por tanto, todas
las Confederaciones
provinciales de la re-
gión han decidido apo-
yar la candidatura y ree-
lección de Jesús Bárce-
nas como máximo
representante empresa-
rial de Castilla-La Man-
cha. Esta elección
tendrá lugar el próximo
día 4 de febrero en Alba-
cete y contará con la
presencia de varias au-
toridades, entre ellas el
presidente de la Junta
de Comunidades, José
Bono.

,
El secretario regional

de Comisiones Obreras
en Castilla-La Mancha,
Juan Antonio Mata,ha
manifestado que 1997
«no ha sido el año 'del
empleo como dice el Go-
bíerno» ya que el creci-
miento de la economía
no se ha traducido en
. una subida del empleo
en la misma proporción.
Mata ha señaiado que la
«subida escandalosa» de
los beneficios empresa-
riales y el control del dé-
ficit público no se )jan
empleado para crear
más puestos de trabajo.
A su juicio, deben po-
nerse en funciona-
miento de ínmedíatolos
planes de empleo socíal
en Castilla-La Mancha,
los módulos de forma-
ción y empleo para jóve-
nes por parte de los
ayuntamientos.

Antonio Pina
El consejero de Admi-

nistraciones Públicas,
Antonio Pina, ha dicho
que la «ventanilla
üníca» será una reali-
dad en Castilla-La Man-
cha antes de que fina-
lice el año, de acuerdo
con los plazos para la
aplicación del Plan de
Calidad de la Junta de
Comunidades, cuyo ob-
jetivo es acometer la
mejora y modernización
de los servicios de la Ad-
ministración regional.
Según Pina, septiembre
es un buen horizonte
para poner en marcha la
«ventanilla única» en la
región, una vez dis-
puesto el soporte téc-
nico necesario para que
sea un instrumento
«vivo y permanente-
mente abierto» en su
servicio a los ciudada-
nos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #63, 22/1/1998.



\

ECONOM1A DE CASTILLA LA MANCHA·4/ ABe JUEVES 22-1-98

, 1

La Peste Porcina Clásica, un grave
quebranto para la economía ganadera

D
E la importancia socioeconómica del sector

porcino en Castilla-La Mancha da cuenta
el millón de cabezas y las más de 3.600

explotaciones ganaderas existentes en la región, que
genera una importante mano de obra. Por ello, la

aparición de un brote de Peste Porcina Clásica en la
localidad toledana de Cabañas de la sacra, ha puesto en
alarma a todo el sector. Sin embargo, esta situación está

siendo controlada por. la Administración regional, que ha
procedido a sacrificar toda la cabaña de procino de
esta localidad, unas 5.000 cabezas, para evitar la
progragación de esta enfermedad y la aparición de
otros brotes. Desde el Ministerio de Agricultura se ha
anunciado que se pondrá en marcha un plan, con la
ayuda de las Comunidades Autónomas, para
reorganizar el sector y erradicar la enfermedad.

Toledo. Pilar Hernández
Ante los nuevos focos de Peste

Porcina Clásica aparecidos en las
últimas semanas en las provin-
cias de Segovia, Madrid y Toledo,
tanto el Gobierno de la nación,
como las Comunidades Autóno-
mas y las organizaciones agra-
rias han puesto de manifiesto la
necesidad de reformar la actual
normativa sobre el sector por-
cino y consensuar un programa
nacional de erradicación de esta
enfermedad.
En este sector ganadero ha au-

mentado la preocupación tras co-
nocerse la aparición de los nue-
vos brotes de PPC, puesto que la
situación en el territorio nacio-
nal, lejos de mejorar ha empeo-
rado desde que se declararan los
primeros focos hace diez meses
en la provincia de Lérida.
Además, el sector porcino ha ex-
perimentado en los últimos años
un importante auge, realizando
los ganaderos fuertes ínversio-
nes en sus explotaciones, ante el
crecimiento de la demanda -la
aparición de la denominada en-
fermedad de las «vacas locas» ha
contribuido a ello, al reducirse el
consumo de vacuno y aumentar
el de porcino-. Este crecimiento
podría venirse abajo si se pro-
paga et brote de PPC y dejar
arruinados a muchos ganaderos
de la provincia de Toledo.
Ante esta situación, el cense-

jero de Agricultura, Alejandro
Alonso, tras declarar la pasada
semana un brote de peste por-
cina en la localidad toledana de
Cabañas de la Sagra, manifestó
la necesidad de coordinar progra- .
mas de actuación encaminados a
contener, limitar y erradicar esta
enfermedad, «ya que si no se con-
trola puede provocar graves
daños al sector porcino nacional
y a la importante industria cár-
nica española», .
Para eJ consejero, si con las de-

cisiones y medidas que se adop-
ten se consigue detener la propa-
gación de esta enfermedad, «po-
dremos evitar decisiones de
terceros como medidas cautela-
res de la Unión Europea hacia el
porcino español».
Precisamente, el Comité vete-

rinario Permanente de la Unión
Europea dio la pasada semana el

visto bueno al cierre de las expor- de la Junta de Comunidades, Ja-
tacíones realizadas desde las zo- vier Nicolás, indicó el lunes a
nas afectadas por la peste por- este diario que se está proce-
cina clásica en Segovia, Toledo y diendo al sacrificio de toda la ca-
Madrid. Los representantes vete- baña porcina de la localidad,
rinarios aceptaron la prohibición como medida preventiva, tras los
parcial de las exportaciones es- resultados obtenidos en los análí-
pañolas, a pesar de la petición re- sis epidemiológicos realizados en
alizada por Holanda a favor de la explotación ganadera afee-
un cierre total. tada, que indican que el contacto
El Comité ha prohibido todo pudo llegar a través de vehículos

movimiento de animales de las o personas ajenas a la explota-
comarcas de Cuéllar, Carbonerro ción. Además, las explotaciones
el Mayor, eneste mu-
Cantalejo, En la localidad nicipio se
Santa e n c u e n-
Maria La toledana de Cabañas tran en el
ReaJ de d I S h casco uro
N i e va, e a agra se an bano, muy
Sepúlveda sacrificado todas las cerca unas
y Segovia, de otras, lo
en esta cabezas de porcino de que podria

~~ov~~~::: las diez explotaciones ~~c~lf~'::'i~t
Aranjuez, existentes, como La cabaña
Navalcar- sacrificada
nero, cei- medida preventiva en esta lo-
m e n a r calidad su-
Viejo y perará las
Buitrago, en la provincia de Ma- 5.000 cabezas de porcino, dentro
drid y de Torrijas, Yuncos y Te- del radio de acción de la zona de
ledo (incluidas en la zona de vlgl- protección (tres kilómetros).
lancia). Por su parte, el director gene-
En esta provincia, en la locali- " ral de Producciones y Mercados

dad de Cabañas de ta Sagra, lu- Ganaderos del Ministerio de
gar donde se declaró el brote de Agricultura, Pesca y Alimenta-
PPC, el delegado de Agricultura ción, Quintiliano Pérez Bonilla,

ha anunciado que las bases de la
lucha contra la peste porcina elá-
sica serán las-reforma de la nor-
mativa y la información fluí da.
Entre estas medidas se encuen-
tra la actualización del registro y
el censado de explotaciones y la
distancia mínima de un kilóme-
tro entre éstas. Según Pérez Bo-
nilla, este programa será presen-
tado antes del 31 de enero, para
que se vote en el Comité Veteri-
nario de la VE los próximos días
3 y 4 de febrero.
.Para el director general, es ne-
cesario la revitalización de las
Agrupaciones de Defensa Sanita-
ria que en su opinión no están
f~ncionando como deberían, así
como una calíñcacíón de las ex-
plotaciones y una serie de medio
das relativas al enterramiento de
los animales o posibilidades de
desinfección en las nuevas expío-
taciones.
-El responsable de Produccio-
nes y Mercados Ganaderos del
Ministerio de Agricultura des-
tacó que es fundamental conven-
cer a los ganaderos de que no
adelantan nada ocultando la en-
fermedad y entre las medidas
que propondrá la próxima se-
mana figurarán el sacrificio ín-
mediato y la' realización cons-
tante de encuestas epidemlológi-
oas. para detectar cómo se ha
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Medidas a tomar frente
a la peste porcina

Entre las granjas de la pro-
vincia de Toledo se han distri-
buido unos folios en los que se
recogen las medidas que debe
tomar el propietario de una ex-
plotación para hacer frente a la
peste porcina:
A.- Personal.
- La bío seguridad sólo de-

pende del granjero.
- Cualquier síntoma en la

zona es sospecha de peste.
- El personal de una explota-

ción no podrá asistir a otras
granjas de porcino. En caso de
que un ganadero tenga en luga-
res físicos separados las dife-
rentes fases de producción, de-
berádisponer de monos y botas
diferentes en cada explotación.
- Disponer de monos y botas

para cualquier persona de la
explotación y la ajenas a la
misma.
- Tener en la explotación

lejía comercial para poder la-
varse las manos tras realizar
cualquier actividad antes y
después de realizar las tareas.
- En todos los puntos es-

tratégicos de paso y entrada a
la explotación tener sacos, es-
pumas, etc, con sosa al 2 por
ciento o finvirus a1-1/60, pi-
sando las alfombrillas en cada
cambio de area.
- Avisar de cualquier pato-

logía que presenten los anima-
les.
- Evitar contactos con otros

ganaderos de la zona.
B.-En la explotación .
- Prohibir la entrada de cual-

quier persona ajena a la explo-
tación.
- Evitar la introducción de

animales y/o semen en la ex-
plotación en zonas no controla-
das.
- Vallado de la explotación.
- Desinfectar todos los vehí-

culos al entrar y al salir de la
. explotación mediante vados sao

nítarios, espumas, etc, con
sosa al 2 por ciento y finvirus
a11/60.
- No sacar material veterina-

rio de ningún tipo de la expío-
tación.
- Disponer de lazos para su-

jetar animales, termómetros ...
para evitar utilizar material
ajeno a la explotación.
- Controlar los animales

domésticos. Tenerlos atados.
, - Imprescindibles las telas
'pajareras en las ventanas.
-.'._ Desratización de la granja
y su perímetro.
- Desinfección del perímetro

de la granja cada 4 ó 5 días,
según la proximidad de los fo-
cos.
- Las excavadoras que reali-

cen zanjas u otros trabajos de-
berán desinfectarse al empezar
y al terminar las tareas. El con-
ductor no descenderá en
ningún momento de la excava-
dora. '

.r- Las cubas de pienso que,
trabajan en la zona sólo deben
, trabajar para esa zona, desin-
fectándose en cada servicio.
- Echar sosa en las cubas de

purines.
- En la medida de lo posible,

no mover los purines en 45
días.
: - No prestarse materiales en-
tre granjeros, fundamental-
.mente cubas.
- En general, en cualquier

tipo de explotación, evitar la
entrada de camiones en la me-
dida de lo posible, utilizando
un camión para cada granja y
concentrando las cargas de
animales y descargas de
pienso.
- Enterrar los cadáveres en

la propia explotación y dispo-
ner de fosa.
- No desviejar en 30días.
- No reponer en SOdías.
- Tener un libro de visitas.

En la región hay más de un millón de cabezas de gana~o porcino

contagiado la enfermedad.
El Ministerio de Agricultura

pondrá en marcha también un
plan de control sera lógico que
empezará inmediatamente en las
comunidades afectadas, y un pro-
grama de control en el movi-
miento de animales.
Para hacer frente al gasto que

supone el sacrificio de animales,
desde la Consejería de Agricul-
tura de Castilla-La Mancha se ha
solicitado a la ministra de Agrí-
cultura, Loyola de Palacio. que el
foco de peste porcina clásica en
Cast illa-La Mancha tenga el
mismo tratamiento a efectos de
las lndeminaciones por el sacrifi-
cio que el realizado en los focos
de Cataluña. Las indeminaciones
establecidas en el BüE son de
50.000pesetas por cada reproduc-
tora, 70.000pesetas por cada se-

mental y una cuantía depen-
diente de los precios de las lonjas
en el caso de los cebos.

El porcino en la región
La importancia del sector por-

cino en Castilla-La Mancha, y
más en concreto en Toledo, da
muestra el más de millón de ca-
bezas existentes en la región, el5
'por ciento de la cabaña nacional.
La provincia de Toledo aglu-

tina E!! 81 por ciento de esta canti-
dad de cabezas. El sacrificio en
los mataderos de la región al- ,
canza los dos millones de cerdos
anuales, un 7,2 por ciento del to-
tal nacional, siendo Toledo tam-
bién la provincia más impor-
tante. La producción de carne de
porcino en la región llega a
161.000 toneladas, el 6,7 por
ciento del total nacional.

•

PROVINCIA· REPRODUCTORAS TOTAL
•

ALBACETE· 7.520 61.278

CIUDAD REAL 11.240 81.781

CUENCA. 14.326 94.486

GUADALAJARA 2.598 9.310

TOLEDO 97.087 766.347

CASTILLA-LA MANCHA 132.771 1.013.202
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• COYUNTURA
•

Una Mesa Nacional para proteger la perdiz roja
•

S
ALVAGUARDAR la
pureza genética de

la perdiz roja y
potenciar la cría de la

perdiz silvestre sobre la
producción en granja son
los objetivos que persigue

la recientemente·
constituida Mesa Nacional
• de la Perdiz Roja. Por

iniciativas de las
Asociaciones de

Productores de Caza de
diversas regiones

españolas, entre las que se
encuentra Castilla-La

Mancha, en este foro se
puso de manifiesto la
necesidad de arbitrar

medidas para proteger la
especie cinegética más

emblemática en la región

Ciudad Real. C. del Campo
La apertura de la Mesa Nacio-

nal de la Perdiz Roja -creada en
la Dirección General' de la Con-
servación de la Naturaleza en
Madrid, de la que forman parte el
Ministerio de Medio Ambiente,
organizaciones como Asaja y la
Federación Española de Caza,
entre otros como el conocido y
experto cazador Ismael Traga-
cete- coincide precisamente con
la notable recuperación de la es-
pecie, gracias a la bonanza clima-
tológica vivida en los dos últimos
años que ha permitido la crianza
suficiente para alcanzar en algu-
nos cotos los niveles conseguidos
en la década de los setenta, en
que se abatían en una cacería de
la provincia de Ciudad Real 1,2
perdices por hectárea, especial-
mente en la zona de Montiel.
Según señala el secretario de

la Mesa Nacional de la Perdiz
Roja y director de Aproca en Cas-
tilla-La Mancha, Ricardo Ayala,
la idea que venía defendiendo
desde hace tiempo la Asociación
se ha hecho realidad. Se trata de
reunir a los sectores relaciona-
dos con la actividad cinegética y
arbitrar acciones conjuntas para
potenciar la especie, que se vio
seriamente afectada en los años
de sequía.
Así, en el marco de esta Mesa

se decidió crear tres grupos de
trabajo encaminados, por un
lado, a realizar un inventario sa-
nitario de granjas perdiceras así
como un censo nacional de gran-
jas y a emprender, en la medida
de lo posible, un estudio de la re-
percusión que sobre las perdices
de campo puede tener la suelta
masiva de perdiz de granja y en

•

La perdiz roja genera unos ingresos en Castilla-La Mancha cercanos a los veinte mil millones de pesetas
•

la genética de la perdiz roja.

Proyecto piloto
De otra parte se estableció un

segundo grupo de trabajo que se
dedicará a estudiar los modelos
agrarios que integran la crianza
de la perdiz silvestre como una

. actividad agropecuaria más. En
este sentido, se pretende llevar a
cabo un proyecto piloto que con-
sistirá en el desarrollo de una
experiencia para fomentar la
crianza natural de la perdiz roja
en un territorio de unas seis mil
hectáreas que, muy posiblemen-
te, se si-
tuará en
el Campo
de Mon-
tiel,
Se pre-

tende en
este caso
realizar
un segui-
miento
minucioso desde que la perdiz
nace para continuar todo su ciclo
evolutivo hasta determinar qué
número de piezas pueden llegar
a la temporada de caza. Para ello,
según Aproca, se pretende llevar
a cabo un control de los depreda-
dores, de las posturas, etc, para
editar además un manual de ges-
tión de la perdiz roja.
Un tercer grupo de trabajo

constituido se ocupará en esta
Mesa de la parcela de la forma-
ción, así como del estudio de las
normas de funcionamiento y vi-
gilancia, adiestramiento de jóve-
nes en tareas de guardería y ges-

tión de cotos perdíceros.
Según señala el representante

de Aproca en Castilla-La Mancha
no podemos olvidar, indepen-
dientemente de que gnste o no la
caza, que «esta actividad y en
concreto la perdiz, es nuestro
marisco». Gracias a ella se mu-
ven muchos miles de millones de
pesetas y se genera un impar-
. tante número de puestos de tra-
bajo, ojeadores, cargadores ...
Es por ello que «los castellano-

manchegos debíamos de concien-
ciamos más de la necesidad de
proteger la especie», añade Rí-
cardo Ayala.

No se
puede
olvidar
que Cíu-
dad Real
si g u e
siendo el
principal
atractivo
para los
grandes

amantes de la caza y se puede
afirmar que casi todas las perso-
nalidades políticas y financieras
del país han practicado este de-
porte en suelo.manchego,
Ricardo Ayala insiste que la

caza es la principal fuente de ri-
queza de la región, insistiendo en
que debería ser reconocida como
una actividad agropecuaria más.
Para llamar la atención precio

samente sobre la importancia so-
cial y económica de esta especie
se ha previsto celebrar un semi-
nario monográfico sobre la per-
diz roja, como una de las prime-
ras actividades de la Mesa Nacio-

La Mesa realizará un
inventario sanitario

de granjas perdicerasy un censo nacional
. de explotaciones

nal, para el mes de septiembre de
este.mismo año.
Nó hay que olvidar que la per-

diz roja, según estimaciones de
Aproca, genera en Castilla-La
Mancha unos ingresos cercanos
a los 20.000 millones de pesetas.

El caso de Mudela
Una de las 'fincas emblemáti-

cas en esta especie es «La Enco-
mienda de Mudela», de casi
17.000 hectáreas, en la provincia
de Ciudad Real. En ella residen
229 colonos repartidos entre los
anejos de Bazán, Villalba de Ca-
latrava, Umbría de Fresnedas y
Los Mirones que junto a la agri-
cultura -producen catorce millo-
nesde kilos de cereal entre trigo,
cebada y avena- tienen en la
caza-una gran fuente de riqueza.
Situada entre los términos de
Visó del Marqués, Sauta Cruz de
Mn4~la y Calzada de Calatrava,
cuenta con tres cotos; el de ma-
yorextensíén cedido a Su Majes-
tadel Rey de España, que colncí-
dierido con la temporada de caza,
cobró el año pasado cerca de
10.000piezas en dos cacerías.
En- esta ñnca, que ha sido visi-

tadadesde su aparcelamiento en
19591>0r los distintos mandata-
ríos'del país, se abatieron en sus
mejores tiempos cerca de 26.000 '
perdices en ocho cacerías que se
celebraban al año. En la actuali-
dad, según estimaciones de la so-
ciedad agraria de transforma-
cíénque la regenta, se cobran
unas veinte o veinticinco mil pie-
zas por temporada.
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MOTOR
•

Audi «allroad quattron, entre el segmento
de los turismos y el de los todoterreno

E
L Audi «allroda quattro» se enmaca en un pequeño sector de mercado que se

sitúa entre la categorfa de los turismos y los todoterreno. Su interior está
acabado en cuero curtido, de color verde suave, que armoniza con el tono de la

carrocerfa. Este vehfculo está propulsado por el motor de 6 cilindros en V, 2.8 litros,
30 válvulas y 193 caballos, con doble árbol de levas de distribución variable,

Et Audl «allroad quattro» fue preseutado en et Salón del Automóvil de Detroit

. Toledo. D. T.
El Audi «allroad quattro» como

bina lo mejor del segmento de los
turismos y el de los todoterreno.
Por una parte lo caracterizan el
confort, el dinamismo, la elegan-
cia y la exclusividad de un tu-
rismo de segmento superior; por
otra, la versatilidad que demues-
tra para enfrentar y superar, con
facilidad, cualquier camino que
presente complicaciones para la
circulación. Su carácter queda
destacado a través de la robusta
protección de los bajos, de es-
tructura rayada y de los neuma-
ticos con banda de rodamiento
mixta.
El interior de este Audi está

acabado en cuero curtido, de co-
lor verde suave, que armoniza
con el tono de la carrocería. La
utilización del cuero en los inte-
riores es profusa, superando in-
cluso los niveles habituales dis-
ponibles en una berlina del seg-
mento superior .La suspensión
delantera independiente por pa-
ralelogramo formado por cuatro
brazos, y la posterior de paralelo-
gramo deformable con dos trian-
- gulos superpuestos; el sistema de
suspensión autonivelante en am-
bos ejes y la tracción integral
permanente quattro definen el
comportamiento en todo tipo de
terrenos de este modelo de Audi.
La transmisión quattro está

complementada por un sistema
de suspensión neumática autoní-
velante, controlada de forma
electrónica y de altura variable.
Instalada en varios ejes, man-
tiene la carrocería del vehículo a
la altura solicitada con respecto
al suelo, prescindiendo del peso
con que se haya cargado al vehí-
culo. La altura de la carrocería
puede establecerse a 195, 170 Y
145 mm, simplemente pulsando
un mando. El «allroad quattro»
está propulsado por el motor de 6
cilindros en V, 2.8 litros, 30 vál-
vulas y 193 caballos de potencia,
con colectores de admisión de
longitud variable y doble árbol
de levas de distribución variable.

Breves

o Nuevo coneesionario de
Mazda. Ayer miércoles se pre-
sentó en Toledo el nuevo conce-
sionario de Mazda que ha puesto
en marcha la empresa Nípon To-
ledo S.L. El nuevo servicio está
situado en la Autovía Madrid- To-
ledo kilómetro 63, en el término
municipal de Olías del Rey. En
este nuevo concesionario se
podrá ver la nueva gama de vehí-
culos de Mazda.

o Ventas del Grupo BMW. El
Grupo BMW incrementó las ven-
t.as en 1997en un 4 por ciento, Ile-
gándo a casi 1,2 millones de co-
ches. El año pasado, el grupo
vendió 1.151.361unidades de las
marcas BMW, Rever. Lanrl Ro-
ver, Mini y MG. El número de
motocicletas entregadas a los
clientes ascendió en un 7 por
ciento, exactamente a 50.465.
Según las cifras provisionales
hechas públicas por la empresa,
las entregas de coches BMW as-
cendieron a unas 675.000 unida-
des, superando en un 5 por
ciento a las del año anterior. El
grupo Rover suministró alrede-
dor de 523.000coches a sus clien-
tes, un 3 por ciento más que en
1996. Según BMW, la Serie 5 fue
laprimera fuente de crecimiento
déJas ventas al por menor.

o Matriculaciones en dielem-
bre en Toledo. El jefe provincial
de, Tráfico en Toledo, Enrique
Juan Romera ha informado de
las matriculaciones realizadas
en la provincia durante el pa-
sado mes de diciembre. las ma-
triculaciones durante el pasado
mes fueron de 1.206, un 18,23por
ciento más que durante el
mismo periodo de 1996, que as-
cendieron a 1.020.Estos datos de-
muestras la tendencia alcista de
todo el pasado año, con un au-
mento de las matriculaciones del
22,24por ciento.
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,--- El consultor---,
Las empresas de

trabajo temporal (11)

Denia y Molero, S.L.
Centro Comercial Buenavista. Toledo.

",925-254538

La semana pasada empezamos tratando
el tema de la Empresas de Trabajo Tempo-
ral (E'IT) en lo que respecta a su regula-
ción. Abordemos a continuación cómo de-
ben acercarse a las ETT el demandante de
empleo y las empresas usuarias y qué
pueden esperar.
Existen unos supuestos tasados en los

que las ETT podrán disponer de sus traba-
jadores, cuando la empresa usuaria nece-
site temporalmente:
a.- La realización de una obra o servicio

determinado.
b.; Atender las exigencias circunstan-

ciales del mercado (duración máxima de
la cesión: seis meses).

C,- Sustituir trabajadores de la empresa
usuaria con reserva de puesto de trabajo
(por ejemplo, baja laboral por embarazo).
d.- Cubrir un puesto de trabajo perma-

nente mientras dure el proceso de selec-
ción (duración máxima de la cesión: tres
meses).
Para evitar el fraude, la ley prevé la si-

guiente presunción: si a la finalización de
la puesta a disposición, el trabajador con-
tinuara prestando-servicios en la empresa
usuaria, se el considerará vinculado a la
misma por un contrato indefinido.
Dentro de las relaciones laborales en la

ETT, el contrato de trabajo que ésta
ofrece '3 su trabajador deberá ser o por
tiempo indefinido o de duración indeter-
minada, por escrito y registrado en la Oñ-
cina de Empleo. Con los trabajadores que
serán cedidos, la ETT. no podrá celebrar
contratos de aprendizaje.
Es importante tener en cuenta que el

trabajador cedido se somete a la dirección
y control de la empresa usuaria. aunque
la facultad disciplinaria la ejerce la em-
presa de trabajo temporal. Aunque pueda
resultar obvio, debemos indicar que quien
abona los salarios al trabajador es la ETT
quien lo ha contratado y lo tiene en su nó-
mina.
Por último, sólo nos cabe añadir que las

ETT prestan un importante servicio en
los más amplios sectores de la economía.
Aunque algunos puedan parecer que se
fomenta la contratación precaria (tempo-
ral), no debemos perder de vista que en .
épocas de crisis laboral, de altos niveles
de desempleo, las ETT pueden resultar la
solución más viable para ofrecer un em-
pleo, que en otras circunstancias, las em-
presas por sí mismas no estarían en condi-
ciones de ofrecer.
Se podría ahondar en otros aspectos de

las E'IT que aún teniendo una larga tradi-
ción son de reciente regulación. Sin em-
bargo con estas líneas entendemos que el
lector podrá contar con una idea aproxí-
mada de lo que las empresas de trabajo
temporal suponen para el nuevo mercado
laboral y podrá conocer sus característi-
cas principales.

Nuria Domínguez (Vip Clinic):IINuestra meta es
facturar este año más de 30 millones de pesetas))

L
LEVA al frente del Centro Vip Clinic siete meses y los objetivos de Nuria
Domínguez García son ayudar a que esta empresa llegue a facturar, a
finales de 1998, 30 millones de pesetas. Pero también apuesta por

mantener la calidad en él servicio y ayudar a que los clientes mejoren su
aspecto físico. El balance no puede ser mejor: 40 clientes son atendidos
diariamente en el Centro, cifra que baja a 25 clientes en baja temporada.

Nuria Domínguez, directora
técnica de "Vip Cñnlc»

asegura que los centros de
estética están en .

crecimiento debido al furor
por el "culto al cuerpo» .

Toledo_F.Ralnfrez
Lleva desde muy

joven preparándose
para afrontar los re-
tos profesionales que
como esteticista debe
brindar al público
que acude al Centro
Víp Cliníc. lugar en
el que Nuria Domín-
guez García llegó
hace siete meses.
Como directora téc-
nica, sus objetivos
pasan por ayudar a
que esta empresa fac-
ture, a finales de
1998, 30 millones de
pesetas.
Nuria Domínguez

comenzó en el
mundo de la estética
hace ocho años y
desde entonces ha
realizado todo tipo
de cursos para pre-
pararse en un sector
que según sus pro-
pias palabras «está
en crecimiento», de-
bido al furor que.
existe «por el culto
al cuerpo». Esta jo-
ven es la encargada
de que los clientes
que pasan por sus
manos mejoren su aspecto
físico, además de que la cali-
dad en el servicio «sea la
mejor carta de presenta-
ción) para que acudan nue-
vamente al centro.

Esfuerzo
La directora técnica reco-

noce que a pesar de llevar
tantos años trabajando en el
mundo de la estética le ha
costado mucho penetrar en
este sector, (aunque poco a
poco se va haciendo uno con
ello. Lo más difícil es cam-
biar de empleo y conseguir
nuestra propia clientela.
Todo esto conlleva un es-
fuerzo, pero la satisfacción
es ver que el cliente queda
satisfecho con el servícío»,
dice la esteticista.
Para la joven directiva,

en esta profesión lo más im-
portante, además de la for-
mación profesional, es con-

Expansión
Vlp Clinic To-

ledo es propiedad
de tres socios que
adquirieron la
franquicia a Vip
Italia. En la actua-
lidad trabajan cua-
tro personas en
este centro piloto,
además de poseer

otras dos clínicas en Ma-
drid. El objetivo más impor-
tante para este primer año
son: abrir quince centros en
España, convirtiéndose así,
según explica su director,
Enrique González Herrero,
en la cadena más grande
como centro de belleza y
estética. Enrique González
se muestra muy satisfecho
porque considera que es
«un sector en crecimiento»,
y poreso cuentan con los
mejores equipos en los que
combinan varios aparatos

El 90 por ciento de los, para el tratamiento, «vemos
clientes que acuden, cuyas": que no existe una cadena
edades oscilan entre los 25 y::,~ igual en la que la calidad del
los 60años, son mujeres que. .producto esta garantizada,
solicitan tratamientos cor~:;>además de que la línea de
perales y faciales. En ese cosméticos es nuestra),'
sentido, la empresa cuenta También quieren contar
con los equipos más moder-.. con el asesoramiento de mé-
nos y avanzados para los: dicos y cirujanos plásticos
tratamientos. Todo esto ha para que el tratamiento ob-
permitido que Vip Clinic se- tenga mejores resultados y
haya convertido en pocos el público quede satisfecho.

seguir la confianza y el res-
paldo de los jefes. En ese
sentido, asegura que «he te-
nido mucha suerte porque
mis jefes tienen en cuenta
mis opiniones, además de
que tengo total independen-
cia para la realizar mi tra-
bajo). Prueba de esta sítua-
ción es que en tan poco
tiempo en el centro se atien- .
den a unos 25 clientes en
baja temporada.

Equipos modernos

meses en «un ceno
tro innovador en
Toledo para el man-
tenimiento del
cuerpo).
La esteticista se

muestra muy satis-
fecha por trabajar
en este sector, ya
que según explica
decidió desde muy
pequeña dedicarse
a esto influída por
un familiar. Así que
sus objetivos son
siempre los mis-
mos: ayudar con
sus conocimientos a
que el cliente me-
jore su aspecto fío
síco y ante todo «se
encuentre muchí-
sima mejor».
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BrevesLigero aumento de las exportaciones de
Castilla-La Mancha durante el pasado año El Boquerón de Estena

Recientemente se ha inaugurado en la toca-
lidad ciudadrealeña de navas de Estena una
casa rural, denominada «El Boquerón de Es-
tena». Entre las actividades que se proponen
destacan las excursiones y rutas a pie o en bi·
cícleta; entrada al Parque Nacional de Ca-
bañeros por la ruta de Navas de Estena; vi-
sita a yacimientos de fósiles; rutas alternati-
vas ... Este nuevo alojamiento rural cuenta
con cinco habitaciones dobles con baño como
pleto, calefacción central, sala de estar y 'co-
medor con chimenea de leña y biblioteca. El
precio por habitación es de 8.500pesetas pen-
sión completa.

L
AS exportaciones en Castilla-La Mancha aumentaron ligeramente entre
enero y octubre de 1997, en relación al mismo periodo del año anterior.
Sin embargo, este volumen sigue siendo inferior al de la media nacional,

y la región ocupa, al igual que en 1996 el número 11 en el ranking exportador
de las Comunidades Autónomas. Así lo ha puesto d<¡manifiesto el presidente

de la Cámara de Comercio de Toledo, Miguel Angel Morales, en la
presentación de la «Guía de Exportadores de la Provincia de 'Ioledo», que

desde hace cuatro años edita esta institución cameral para dar a conocer a las
empresas que envían sus productos al exterior

Toledo. Pilar Hernández
Para el presidente deIa

Cámara de Comercio e .In-
dustria de Toledo, Miguel
Ángel Morales, las exporta-
ciones en Castilla-La Man-
cha aumentaron entre enero
y octubre de 1997, en rela-
ción al mismo periodo" de
1996 y 1995, aunque «(UOen la
medida que sería deseable».
Según datos aportados por

esta institución, de enero a
octubre de 1995se factura-
ron 121.000 millones de pese-
tas en Castilla-La Mancha;
en el mismo periodo de 1996.
la cifra aumentó hasta los
157.000 millones y el pasado
año, las exportaciones llega-
ron hasta los 188.000 millo-
nes de pesetas. Teniendo en
cuenta estos datos, Castilla-
La Mancha ocupaba en 1995
el lugar número 12-del rán-
king exportador de las Co-
munidades Autónomas,
mientras que en 1996 pasó al
puesto número 11, quese
mantuvo en 1997, lo que p*ra
Miguel Ángel Morales «son
cifras aceptables pero no .su-
ñcíentes» y considera quena
basta con progresar sino
también es necesario acortar
distancias respecto a
otras Comunidades
Autónomas. Sin em-
bargo, para el res-
ponsable de la Cá-
mara de Toledo, <dos
empresarios de la re-
gión se están dando
cuenta de que sus
productos son bue-
nos y que existe ca-
pacidad suficiente
para ganar puestos
en el ranking).
Por sectores y en orden de

importancia, esta región ex-
porta muebles. libros e ím-
presos, vino y mosto, aceite
de oliva, carpintería prefa-
bricada, aparatos eléctricos
de telefonía, jugos de fruta,
granito, calzado, carnes Y

Idespojos, legumbres y horta-
lizas. medicamentos y .sa-
bles, espadas y armas blan-
cas. También como nota cu-
riosa, la región exporta

Caja Guadalajara
La Consejería de Economía y Hacienda ha

comunicado a la Caja de Guadalajara que
debe efectuar, en el plazo de un mes, 41 rectí-
ficaciones en los nuevos estatutos de la entí-
dad para adaptarlos correctamente a la Ley
Regional de ,Cajas de Ahorro. Según dijo en
Guadalajara el consejero de Economía y Ha-
. cienda, Isidro Hernández Perlines, se han de-
tectado importantes incorrecciones en los
nuevos estatutos aprobados por esta Caja,
por ejemplo, que en ellos no queda estable-
cido que el presidente de la entidad bancaria

¡g no tendrá facultades ejecutivas, una de las
~ principales novedades de la Ley de Cajas de
(l Ahorros.
s
Q. Sepei Albacete

El presidente de la Cámara de Toledoy el secretario general El Servicio Especial para la Extinción de
Incendios (Sepei) de Albacete realizó durante
1997un total de 1.164 intervenciones operan-
vas, de las que el 42,27 por ciento fueron ser-
vicios especiales, el 34 por ciento extinciones
de incendios y el resto operaciones de carác-
ter preventivo. El año pasado se realizaron
además 6.185 actuaciones no operativas, dis-
tribuidas en prácticas fuera de los parques,
reconocimientos de itinerarios, asuntos orga-
nizativos y salidas de los vehículos destina-
dos a la campaña forestal.

niente para la región diversi- .
ficar los destinos porque la
situación es esperanzadora,
aunque los empresarios se
muestran recelosos a abrir
nuevos mercados en los paí-
ses del Este, por los proble-
mas de cobro y comercializa-
ción de los productos que se
pueden presentar.
Para este año, según la Ca-

mara de Comercio e
Industria de Toledo,
se mantendrá la ten-
dencia de creci-
miento, pero ligera-
mente por debajo de
la media nacional, ya
que el crecimiento
más espectacular se
prevé en las regiones
más desarrolladas
del país.
Por otro lado, la

Cámara de Toledo ha presen-
tado la cuarta edición de la
«Guía de Exportadores de la .
Provincia de Toledo», que in-
cluye a 24 empresas exporta-
doras m~S'q'ue el pasado año.
En total,' en Toledo son 283
las empreas 'que venden sus
productos al exterior, lo que'
hace a esta provincia la más
exportadora de la región.'
Este año, esta institución
tiene previsto realizar más
de 20 misiones comerciales.

productos de fiesta y carna-
val por un valor de 250 millo-
nes de pesetas.
Según indicó Morales, el

aumento de las exportacío-
nes y la disminución, sobre
todo, de las importaciones
ha permitido una reducción
del déficit de la balanza co-
mercial en un 59 por ciento.
Los países de la Unión Eu-

Infracciones al Medio Ambiente
Andalucía, Castilla y León, Castilla-La

Mancha, Galicia y Madrid son las cinco co-
munidades autónomas donde más denuncias
por infracciones contra el medio ambiente se
produjeron en 1997, según un balance provi-
sional del Servicio de Protección de la Natu-
raleza de la Guardia Civil (Seprona). En Caso
tilla-La Mancha, las actuaciones de este ser-
vicio de la Guardia Civil respondieron a. las
denuncias, atestados y actas referentes a la
caza (2.858), el turismo y los deportes (900) y
la pesca continental (886).

El producto que más se
exporta en la región sigue
siendo el mueble, seguido
de libros e impresos, vinos
y mostos y aceite de oliva

•ropea siguen- siendo los prín-
cipales destinos de los pro-
ductos castellano-manche-
gas. El primer puesto, por
volumen de ventas, lo ocupa
Francia, seguida de Portu-
gal. Alemania, Italia y Reino
Unido, y representa entre el
70 y ei 80 por ciento de las ex-
portaciones de la región.
En cuanto a las operacio-

nes comerciales con terceros
países, Miguel Angel Mora-
les señaló que sería con ve-

Elcogás
La central térmica de Elcogás, situada en

Puertollano, ha producido los primeros 25
megavatíos de energía eléctrica a partir del
vapor que se produce en el gasificador de la .
planta. De este modo, se ha puesto a prueba
el gasificador de la planta con gas natural,
antes de que comiencen las comprobaciones
de gasificación con carbón, que será el mate-
rial con el que finalmente la central de El-
cogás producirá electricidad.
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Agronoticias .

Mesa del Aceite
La Mesa para la Defensa del Aceite de,

Oliva estudia nuevas fórmulas de presión
ante la posibilidad de que la propuesta que
presente el comisario de Agricultura. Franz
Fischler, para reformar el mercado comuni-
tario de este producto «siga la línea de la an-
terior». El portavoz de la Mesa, Antonio Lu-
que, ha asegurado que si la «Inminente
oferta» que tiene que hacer el comisario a fi·
nales de este mes mantiene como eje la ayuda
al árbol o a la hectárea, «se encontrará otra
vez con la oposición de todo el país».

Modificaciones fiscales
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA)

se ha mostrado satisfecha por el cambio de
actitud del Ministerio de Agricultura sobre
las nuevas medidas fiscales para el sector
agrario, ya que el incremento de la pensión
fiscal se rebajará hasta el5 por ciento, según
un comunicado remitido por UPA. La organi-
zación agraria demandó la aprobación de un
índice corrector del 10 por ciento para las ren-
tas de los agricultores inferiores a 1,5 millo-
nes de pesetas y que el citado índice fuera
compatible con el aplicado por personal asa-
lariado. Esta medida, aceptada por el Go-
bierno, «es de gran importancia ya que bene-
ficia a más del 90 por ciento de los agriculto-
res y ganaderos españoles»,

APAG
La Asociación Provincial de Agricultores y

Ganaderos de Guadalajara (APAG) ha solíci-
tado a la Confederación Hidrográfica del Tajo
el pago íntegro de los daños causados por el
desbordamiento del río Henares el pasado
mes de diciembre. Los agricultores de Guada-
lajara, según APAG, considera que la Confe-
deración es responsable de las inundaciones
de las parcelas de una decena de municipios
de la Vega del Henares ya que se abrieron al
mísmo tiempo las presas de Beleña, AleorIo y
Péhnaces. La Asociación de Agricultores y
Ganaderos de Guadalajara entiende que si el
desembalse se hubiera efectuado de una
forma escalonada no se hubiera producido el
, desbordamiento del Henares.

Engorde de ganado
El Servicio de Protección de la Naturaleza

de la Guardia Civil (Seprona) centrará princi-
palmente este año sus actuaciones de vigilan-
cia sobre la utilización ilegal de clenbuterol
para el engorde de ganado en las provincias
de Segovia, Cáceres y Toledo. Seprona detuvo
durante 1997 a 18 personas relacionadas con
el uso indebido del clenbuterol cuyos efectos
nocivos sobre las personas aparecen en
forma de fiebres, vómitos y diarreas. Para
este servicio de vigilancia de la Guardia Civil,
son los distribuidores ilegales de clenbuterol
quienes se acercan hasta los ganaderos para
tantearles sobre sus intenciones, que en algu-
nos casos aceptan el uso de esta sustancia sin
saber realmente el producto que se trata. El
clenbuterol es una de tantas materias que se
utilizan ilegalmente para engordar el ganado
y cuya comercialización no se encuentra pe-
nada en España ya que se emplea para la
cura de las afecciones respiratorias en anima-
les.

As~a califica de iI\iustos los métodosque
utiliza la VE para fijar las ayudasal girasol

A
BAJA de Castilla-La Mancha ha calificado de injusto el método de
cálculo que utiliza la Comisión Europea para fijar las ayudas a los
productores de girasol, que este año serán penalizadas con un

recorte del 12 por ciento, como consecuencia de los altos precios
registrados en el mercado comunitario que no se corresponden con la

realidad de los precios pagados al agricultor.

Toledo. D. T.
A causa de esta pena-

lización de las ayudas a
los productores de gira-
sol, en Castilla-La
Mancha, con una
superficie de girasol
sembrada que ronda
las 296.000 hectáreas,
se dejarán de percibir
más de 1.200 millones
de pesetas correspon-
dientes al segundo
plazo de la subvención
que se abonará a los
agricultores en el mes
de marzo.
Asaja de Castilla-La

Mancha insiste en la
necesidad de ajustar a
la realidad el método de
cálculo que utilia la
Comisión Europea para
determinar las ayudas que
corresponden a cada sector y
considera (una grave injusti-
cia que los productores de
esta región, sin responsablli-
dad alguna, tengan que
soportar esta nueva sanción
por la incapacidad de la
Unión Europea de fijar un
precio de referencia acorde
con la realidad de este sec-
tor»,
Para esta organización

agraria resulta paradójico
que el precio medio del gira-
sol en Castilla-La Mancha

Las ayudas a los productores de girasol serán penalizadas este año

haya sido inferior a las 34
pesetas por kilo y, sin embar-
go, se aplique una penaliza-
ción en la ayuda porque la
Comisión. Europea sostiene
que el precio en la Unión
Europea ha sido superior, en
un 20 por ciento, al precio de
referencia, que este año se ha
situado en un 32,89 pesetas
por kilo.

Penalización
Al contemplarse en la nor-

mativa comunitaria un mar-
gen deIS por ciento que no se
tienen en cuenta en el cálcu-

lo de la sanción, finalmente
la penalización que se impo-
ne en el segundo plazo de la
ayuda es del 12 por ciento.
Asaja ha reiterado su petí-

ción de que la Comisión
Europea apruebe un regla-
mento específico para el cul-
tivo ·del girasol que evite
penalizaciones injustas debí-
do al elevado nivel del precio
del mercado comunitario, ya
que éste depende también de
otros cultivos como la colza y
la soja, cuya comercializa-
ción y precio presentan
características peculiares.

Más de 6.500 agricultores aún nf) han cobrado
la indemnización de zonas desfavorecidas

Toledo. D.T.
De los aproximadamente

21.000 agricultores y ganade-
ros de Castilla-La Mancha
que solicitaron en el año 1997
la indemnización compensa-
toria de zonas desfavoreci-
das, alrededor de la tercera
parte, unos 6.500, aún no han
recibido la ayuda, cuando ya
está abierto el plazo para soli-
citar la del 98.
Según un comunicado

remitido por la organización
agraria Iniciativa Rural-
Cnag, en total los pagos aún
pendientes podrían suponer

alrededor de unos 600 millo-
nes de pesetas, que los agri-
cultores y ganaderos
deberían haber recibido
antes de finalizar el año 1997,
tal y como el resto de agricul-
tores de toda España. De esos
600 millones, unos 450 millo-
nes corresponden al pago de
la indemnización compensa-
toria básica que dependen del
Ministerio de Agricultura;
mientras que el resto, unos
150 millones de pesetas,
corren por cuenta de la
Consejería de Agricultura de
Castilla-La Mancha, que

i. '
abona lo que se llama índem-
nización compensatoria com-
plementarla,
-: Según esta organización, el
:retraso se ha debido a la falta
de liquidez presupuestaria
'<lelMinisterio de Agricultura
';\':de la propia Consejería de
la región, pues el MAPA ha
tenido que tramitar un gasto
extrapresupuestarío con
cargo al 97 mientras que la
',Consejería de Agricultura
tendrá que hacer frente al
volumen de pagos pendientes
con dinero de los presupues-
tos del 98.
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Una docena de vinos de la re~ón pasarán a la
final ((SUIDP!er98, Gran Premio Paradores))

E
L lunes se celebró en el Parador de Almagro
(Ciudad Real) la tercera semifinal del concurso
"Sumiller 9l¡-Gran Premio Paradores". La

convocatoria, que este año alcanza su séptima edición,
reunió a profesionales' del vino que eligieron, en cata

ciega, catorce marcas, de entre cincuenta,
pertenecientes a las denominaciones de' origen de las
Comunidades Autónomas de Oastilla-La. Mancha y

Madrid. Los vinos seleccionados participarán en la final
.que tendrá lugar en Madrid el próximo mes de julio.

Valdepeñas. Elisa Laderas
Un total de catorce vinos perte-

necientes a las denominaciones
de origen Valdepeñas, La
Mancha, Mondéjar, Almansa y
Madrid, participarán en la final
del concurso Sumiller 98·Gran
Premio Paradores, convocado por
la revista Vino y Gastronomía, en
colaboración con la Red de
Paradores de Turismo y Brandy
de Jeréz.
Los vinos seleccionados

mediante la cata de importantes
profesionales de la hostelería
(sumilleres) de Castilla-La
Maucha y de Madrid, tendráque
competir-con casi medio millar de
referencias que se eligen en las
nueve pruebas semifinales .res-
tantes en las que est á estructura-
do el concurso, cuya final se cele-
hrará los días 11, 12 Y 13 de julio
eu Madrid.

Este concurso está considerado
por los hosteleros y restaurado-
res como uno de los más ímpor-
tantes de cuantos se celebrarien
España ya que reúne en cadasdí-
ción a más de 400sumíllereaque
eligen entre quinientas marcas
los mejores vinos de nuestro país
en las categorías de tintos crían-
za, tintos jóvenes, rosados, blan-
cas crianza, blancos jóvenes,
• generosos, dulces y espumosos.

De forma paralela a la final; los
catadores adscritos concurrirán
al cotizado trofeo Nariz de Oro,

',

EL
\ OLMO'." ;'$C"'.

DE LA
CONF

. ',: '

.',.' ,:.i·':'(';,··H:'1'~' ~',.-
una escultura de diseño exclusivo
realizada por el artista manchego
Antonio López.
El ganador de este premio será

el sumiller que demuestra mayor
agudeza y precisión olfativa al
descifrar -a través de una cata
ciega en copa negra- las carac-
terísticas de los vinos que se sir-
van.
Los vinos ganadores en la cata

del Parador de Almagro (por

orden alfabético) son:
- Denominación de Origen «La

Mancha»: Allozo Tempranilla
Crianza. Benengeli Cencibel 97.
El Portillejo Cahernet Sauvignou.·
Tomillar Rosado. Veronés
Cabernet Sauvignon. Veronés:'
Tinto Joven. '
-Denominación de' Origen"

-«Valdepeñas»: 25 Aniversario
Tinto Crianza (Videva). Loma de
la Gloria Cabernet Sauvignon
(Los Llanos). Viña Albali Tiuto
Reserva 91 (Félix Solis).
-Denomlnaclón de Origen

«Mondéjar»: Vega Tajuña Joven
97.
-Vino sin denominación de orí- .

gen: Manuel Manzaneque Tinto
Criauza 94. (Castilla-La Maucha).
- Denominación de Origen

«Vinos de Madrid»: Puerta del Sol
Cabernet Sauvignon 96. Tapón de
Oro Tinto Maceración Carbónica
97.
•

Las APASde aceite de oliva se beneficiarán
de ayudas para el almacenamiento privado

Valdepeñas. ElIsa Laderas
Las cuatro Agrupaciones de

Productores Agrarios (APAS) de
aceite de oliva que existen en la
región -dos en Ciudad Real y las
restantes en Toledo y Albacete-
serán las potenciales beneficia-
rias del reglamento comunitario
que a medidados de este mes
aprobó en Bruselas el Comité de
Gestión de Materias Grasas de
Origen Vegetal.
Este reglamento por el que se

conceden ayudas para el almace-
namiento «privado» de aceite en
el conjunto del país, y al que,
según la Unión de Cooperativas
Agrarias de Castilla-La Maucha
(Ucaman), exclusivamente pue-

•
den acogerse las APAS, afecta a
una cantidad ¡náxima de 70.000
toneladas por espacio de dos
meses, aunque se podría prorro-
gar durante toda la campaña.
La OCM del Aceite de Oliva

prevé que el Comité de Gestión
recurrirá, en determinadas situa-
ciones, a la aplicación de estas
ayudas que ascienden a 5,4 ecus
por cada 100kilos de aceite destí-
nado al almacenamiento privado,
con el objetivo de regular el mero
cado. De hecho, para Ucaman la
adopción de esta medida, que fue
solicitada por le MAPA, no sólo
contribuirá a la estabilidad, sino
al incremento de los precios del
mencionado producto.

Sistema de Compra Personalizado.
Siempre hemos cref40 _ Usted y por ello bemos diseRa.

do el sep, para que aUl doNde vaYR se ,. m,rRff tod#u

iR.puertas: CII}ertn, comerc:ws, bote1es...
Co" el SCP ea su U"jetll de La CaJa Rural, los Cue.tes

d4,frutllff de todll ""eslrll colfl'mcu para que puedan
tralar deJo""" IlUUvlduRlI%RIÚI__ .J_ N-- >_---- __ sus como

prlls que illSllo requlerll" JI lI:s1glUlrse

lafortllll de pago qA# ,,",s ,. llúerwse.

Berrejkles" del SCPy...¡A. "",rulIIr/

•

Una «mosca»
que mosquea

•Castilla-La Mancha se
encuentra en plena campaña
de zecogida de aceituna.
Todos los pronósticos apun-
tan a una excelente cosecha
con un notable incremento
de producción sobre la cam-
paña anterior. No obstante,
las bajas cotizaciones que se
están dando no contentan a
casi nadie y todos confían
que el almacenamiento de
76.000 toneladas de aceite de'
oliva, concedido por la DE a

. la Administración española,
consiga un equilibrio entre
oferta y demanda y eleven
las cotizaciones en el merca-
do de origen que en estos
momentos están en los níve-
les mínimos de intervención.
Pero, quizás, la bondad de

esta cosecha está haciendo
olvidar los daños que en el
fruto ha causado la «mosca).
Algunos agricultores respon-
sabilizan de la propagación
de esta plaga a la Consejería
de Agricultura por haber
realizado a destiempo el tra-
tamiento . ñtosanítario en
determinadas zonas. La ací-
dez con la que se están pro-
duciendo los primeros aceí-
tes preocupa a los oleículto-
res. Los resultados que están
recibiendo de los laborato-
rios confirman sus temores
ya que las muestras analiza-
das ofrecen unas valoracio-
nes analíticas desconocidas
hasta ahora en su demarca-
ción. Incluso, alguna zona de
La Mancha toledana, doude
el olivo no es el cultivo domi-
nante, están obteniendo
unos aceites inservibles pró-
ximos a los 20 grados. A esta
situación también contríbu-
ye la escasa colaboración de
algunos agricultores que lle-
van a las almazaras «todo lo
que recogen».

Domlngn CENTENO

\
SlsnMA DECOMPlA,
PERSONA,llZ~DO

+CA1ARURAL
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Grupo Avilés, canal de comercialización
del vino manchego en el exterior

A
SPIRA a convertirse durante este año en el mayor
exportador de vinos de Castilla-La Mancha. Su
introducción en el mercado africano y asiático es

la principal apuesta de esta empresa que en pocos
años se ha convertido en una de las más importantes
de la región. Se trata del Grupo Avilés. una sociedad

nacida en la localidad toledana de Noblejas y que de la
mano de su director general, Manuel Fernández Avilés,
se está aupando en los primeros lugares del ranking
nacional en la comercialización de vino de mesa.

Totedo. Pilar Hernández
Durante 1997el Grupo Avilés

facturó más de 5.000millones de
pesetas, una cifra que pretende
duplicar este. año con la política
de expansión hacia el exterior
que está llevando a cabo la com-
pañía. Para ello ha creado un de-
partamento de exterior, en el que
se ha invertido en el primer año
más de 100millones de pesetas,
formado por cuatro administrati-
vos y nueve gerentes de área que
realizan su trabajo por todo el
mundo. De este departamento se
siente orgulloso el director gene-
ral del Grupo Avilés, Manuel
Fernández Avilés, quien asegura
que ninguna otra compañía del
sector posee una organización
exterior de estas características.
Fernández Avilés tiene muy

claro que su compañía debe ser
el canal de comercialización de
los productos manchegos en el
exterior, comenzando por el vino
y siguiendo por otros productos,
como el queso manchego.
El Grupo Avilés, cuya anda-

dura comenzó en 1983 con una
pequeña empresa de vinagres en

la localidad toledana de Noble-
jas, está compuesto en la actuali-
dad por seis empresas: «Cejetna»,
que comercializa el vino de mesa
y es el motor de la compañía --el
año pasado facturó más de 3.500
millones de pesetas-: «Vulpí»,
dedicada a la elaboración de vi-
nagres; «Destilerías Chinchón»,
-fabrica licores en la localidad
madrileña del mismo nombre-;
«Iberia Agroenológlca», desti-
nada a la distribución de acceso-
rios y productos enológicos; «Ce-
jema France», empresa creada el
año pasado para introducir el
vino manchego en el mercado,
francés y, por último, «Astema»,
fruto de la fusión entre la em-
presa de zumos de Ghana «Aste»
y «Cejema- y que gestionará la
fábrica que esta primavera se
inaugurará en ese país africano y
que transformará el mosto en
vino, siempre con materia prima
de Castilla-La Mancha.

Ghana y Vietnam
y es que este año, el grupo se

ha puesto como meta la exporta-
ción y la conquista de nuevos

La nueva bodega del Grupo tendrá la formia de gran una botella de vino

mercados -ya exporta sus pro-
ductos a más de 25 países-o
Además de Ghana (elegido por
ser uno de los países más esta-
bles de África y con una gran
proyección al exterior y donde ya
se exportan más de dos millones

,,
•

de litros de vino), esta compañía:
está, ya inmersa en la puesta en
marcha de una factoría en Viet-
nam y, según Fernández Avilés,
deberá estar funcionando antes
de que finalice el año. Se está
acondicionando una antigua fá-
brica de cervezas existente en la
ciudad de Hanoi para que pueda
elaborar vino, después de ser en-
viada el mosto desde Noblejas
para su transformación, y enva-
sadoen «brik».

La defensa del vino
El' director general del Grupo

Avllés asegura que los países
asiáticos están abriendo sus mer-
cados y es un buen momento
para aprovechar esta coyuntura,
más aún cuando no existen bode-
gas en esta zona a pesar de que el
consume de vino se está exten-
diendo. Fernández Avilés es un
defensor a ultranza del vino de
mesa porque, indica, es «barato,
sano y cotidiano». De ello se han
El Grupo Avilés ha invertido mil
millones de pesetas en la nueva
fábrica de vinos de Noblejas,
construida sobre una parcela de
46.000metros y que ser convertirá en
elcentro logístico de toda la
compañía, desde donde se distribuirá
el vino de mesa a todo el mundo
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El Grupo Avilés centra su actividad en
la elaboración, envasado y

comercialización de vino de mesa,
aunque su objetivo para este año es la
diverslñcación de los productos, con la

introducción en los mercados
internacionales del queso manchego

dado cuenta los asiáticos', que
han tenido muy en cuenta las re-
comendaciones realizadas por la
Organización Mundial de la Sao
lud, sobre la conveniencia del
consumo moderado de vino para
evitar algunas enferemedades.
En este aspecto, Manuel

Fernández se queja de la poca
unión existente entre los vínate-
ros españoles para promocionar
el consumo del vino de mesa.

Diversificación
Las previsiones de crecimiento

del Grupo Avilés durante 1998se
sitúan en los 10.000millones de
facturación gracias, por un lado,
a la diversificación de los prodcu-
tos. La fábrica de quesos en la lo-
calidad toledana deCasarrubios
del Monte y la destilería de
Chinchón ya están dando sus fru-
tos. Y por otro, a los canales de
distribución que se abrirán con
la puesta en marcha de las fábri-
cas de Ghana y Vietnam. La idea
de Manuel Fernández Avilés es
que su empresa se convierta «en
el canal de comercialización de
los productos manchegos en el
exterior. Queremos ser el vínculo
de Castilla-La Mancha con el ex-
tenor»,
Por ello, no tiene dudas de 'que

la inversión debe dirigirse hacia
la exportación. «Otras empresas
han invertido en maquinaria, en
nueva tecnología, pero nosotros
lo hemos hecho en el exterior,
porque de nada sirve tener buena
maquinaria si luego no sabemos
qué hacer con el vino».
De esta forma, la compañía pa-

sará de unas exportaciones de
seis millones de litros de vino a

más de 40 millones, tanto a gra-
nel como comercializado con sus
propias marcas. Precisamente,
Cejema ha conseguido ya un re-
conocimiento en los prestigiosos
premios «Salcillo» con su vino
«Solmayor», incluido en la Deno-
minación de Origen «La Man-
chan.
Pero no sólo en el vino de mesa

esta empresa toledana está al-
canzando grandes éxitos. T~m·
bíén es la primera en la exporta-
ción de vinagres.

Ganar batallas
Otro de los retos que se ha

marcado este grupo agroalímen-
tario es ganar mercados comuni-
tarios dentro del sector vinatero,
hasta ahora dominados por Fran-
cia e Italia. Manuel Fernández
Avilés está convencido de que se
puede conseguir por dos moti-
vos: «porque tenemos mejor ma-
teria prima y mejores precios».
Su teoría es que estos países,

tradicionalmente con un gran
peso dentro del sector, llevan
más de 20 años de ventaja en la
política de ventas, publicidad y
márketing. (Por ello nuestra em-
presa se ha centrado en esta polí-
tica. En España se sigue ac-
tuando como país tercermun-
dista, pues vendemos la materia
prima y dejamos que otras la
transformen. Han fallado los ca-
nales de distribución. Por ello he-
mas apostado por crear el depar-
tamento de exterior más ímpor-
tante del sector».
El Grupo Avilés también

apuesta por mostrar sus produc-
tos en todas las ferias que se or-
ganizan en el mundo dentro del

ENTREVISTA --------

Manuel Fernández Avilés, director general del Grupo Avilés
,

sector agroalimentario.
El colofón a todo este proceso

de desarrollo será la inaguración
el próximo verano, posiblemente
en el mes de julio, de las nuevas
bodegas de Cejema en Noblejas
(das más bonitas y modernas de
España», dice con orgullo Me-
nuel Fernández.

desde el cielo. Y es que esta em-
presa no desaprovecha cualquier
ocasión para promocionar sus
productos y como Noblejas es un
corredor de aviones hacía el ae-
ropuerto de Barajas, se ha aproo
vechado esta circunstancia para
hacer un diseño que pueda admi-
rarse también desde las alturas.
La inversión realizada en esta

factoría es de 1.000millones de
pesetas y se convertirá en el cen-
tro logístico de toda la compañía,
desde donde se distribuirán y en-
vasarán los vinos y zumos.
Además está prevista la creación _
de cincuenta nuevos puestos de
trabajo, En la actualidad el grupo
da trabajo directo a cien perso-
nas. Para hacer frente a esta im-
portante inversión se espera la
ayuda de la administración.

Nueva fábrica en Noblejas
Esta nueva fábrica se ha cons-

truido sobre una parcela de
46.000metros cuadrados. En es-
tos momentos ya se ha termi-
nado toda la obra civil y sólo
queda por instalar la maquina-
ria. La peculiaridad de esta bo-
dega, además de disponer de la
tecnología más avanzada, es su
estructura externa. Se trata de
una gran botella de vino, vista

Diput"ación de
Guadalaiara

De la Buena
a la Buena
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS
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OPrácticas de alumnos de la
Universidad en empresas. El
acuerdo de colaboración firmado
entre la Federación Empresarial
Toledana y la Universidad de
Castilla-La Mancha ha sido pro-
rrogado para este año, al objeto
de participar ambas institucio-
nes en programas formativos,
fomentando prácticas de alum-
nos en empresas y otras activida-
des accesorias.
Podrá realizar prácticas en

empresas los alumnos que rea-
licen estudios en el último
curso de la Universidad de
Castilla-La Mancha. La dura-
ción de las mismas no podrá ser
superior a tres meses, pudiendo
-ser prorrogada por un mes más,
previo informe de la empresa y
de la Comisión de Gestión de
este programa.
Podrán realizarse estas prác-

ticas entre los meses de marzo
a septiembre del presente año,
ambos inclusive. Las horas de
prácticas podrán ser hasta 20
horas semanales por alumno.
Los alumnos no podrán en
ningún momento sustituir a
trabajadores y no percibirán
remuneración alguna, ya que la
realización de prácticas en la
empresa no comportará reía-
ción laboral ni administrativa.
Se encontrarán protegidos por
el Seguro Escolar. Las practi-
cas a realizar estarán en direc-
ta relación con los estudios cur-
sados: Derecho,
Administración y Dirección de
Empresas, y Gestión y
Administración Pública.

o Elecciones a las Cámaras de
Comercio e Industria. A prime-
ros de febrero, la Consejería de
Industria y Trabajo publicará la
Orden de convocatoria de elec-
ciones en las Cámaras de
Comercio e Industria de la
región, a la que están llamados
más de 80.000 empresarios; y
será el día 30ó 31 de marzo cuan-
do se celebren las elecciones a
estas instituciones. Previamente
al inicio del proceso electoral se
publicará el censo electroal y
tras la puhlicación de la Orden
comenzará un proceso que con-
templan la presentación de can-
didaturas y la elección de candi-
datos mediante elección directa
o coptación.
El proceso está previsto que

concluya antes de Semana
Santa, pues entre el 31 de
marzo y e18 de abril se elegirá a
los presidentes de las Cámaras
de Comercio.
La Consejería de Industria ha

anunciado que llevará a cabo
una campaña de publicidad ins-
titucional animando a los
empresarios a que participen
en las elecciones.
En la Orden de la Consejería

se regulará también el voto por
correo de los empresarios que
no puedan acudir a votar el día
de la elección y se comtemplará
la creación de doce colegios
electorales: Albacete, Almansa,
Hellln, Villarrohledo, Ciudad
Real, Puertollano, Tomelloso,
Cuenca, Guadalajara, Toledo,
Talavera de la Reina y
Villacañas.

o Ayudas para habilitar espa-
cios para jóvenes. La Dirección
General de Juventud ha convo-
cado una Orden de ayudas a los
ayuntamientos de la región para
que habiliten espacios con el
objetivo de dotar a los jóvenes de
los instrumentos necesarios que
posibiliten su participación acti-
va en su entorno.
Con estas ayudas se pretende

adecuar locales existentes en
los municipios de la región -
para su posterior utilización
por los jóvenes y que puede
consistir en la ejecución de
obras de infraestructura o en la
reposición o adquisición de
mobiliario y equipamiento.
Los Ayuntamientos podrán

solicitar las ayudas hasta el 20
de febrero en las delegaciones
provinciales de Educación y
Cultura de las distintas provin-
cias y la cuantía de las ayudas
se subvencionará hasta el 70
por ciento del coste del provee-
to, con un máximo de un millón
de pesetas por solicitud.
En la convocatoria se conce-

de prioridad a los municipios
menores de 2.500 habitantes, el
número de jóvenes que se bene-
ficien del proyecto y la poste-
rior contratación de una perso-
na menor de 30 años para traba-
jar con los jóvenes de la locali-
dad.
También la Consejería ha

convocado ayudas para la reali-
zación de proyectos de los con-
sejos locales de la Juventud
existentes en Castilla-La
Mancha.

o Feria Apícola de Pastrana.
El Patronato Rector del a Feria
Apícola de Castilla-La Mancha-
ha convocado el concurso para
seleccionar el cartel anunciador
de la xvm Feria Apícola, que se
celebrará del 18al21 de marzo de
1999 en Pastrana (Guadalajara).
Podrán participar en este con-
curso todos aquellos artistas que
lo deseen. Las técnicas a emplear
en la confección del cartel serán
libres. Las obras deberán ser iné-
ditas. El plazo para su presenta-
ción terminará el 27 de febrero
de este año, a las doce horas. Se
establece un premio de 250.000
pesetas para el ganador, que será
entregado junto con el resto de
los premios de la Feria.
D Concurso de trabajos
periodísticos sobre el calzado
Iemenlno. El Museo del Calzado
de Elda ha convocado el I
Concurso de Trabajos
Perlodístícos sobre el Zapato
Femenino «Luis García
Berlanga», Podrá participar
cualquier persona o grupo que
acudan a la presente convoca-
toria ateniéndose a sus bases.
Los trabajos presentados
tendrán que haber sido publica-
dos entre diciembre de 1997 a
octubre de 1998. Los trabajos
versarán sobre el zapato de
señora en términos favorables.
Los trabajos se remitirán al
Museo del Calzado. Apartado
de correos 953. de Elda
(Alicante) antes de las 24 horas
del día 3 de noviembre de 1998.
Habrá un único premio cuanti-
ficado en 500.000 pesetas.

r-----CURSOS, FERIAS Y PUBLICACIONES _
Fitur 98 rar el décimo aniversario de la Ucaman que

se cumplió el pasado 12 de septiembre. En
este encuentro se analizará y valorará la
situación que, en un futuro cercano, afron-
tará la agricultura regional y el movimiento
cooperativo y se brindará un homenaje a un
grupo que personas que han destacado por
su labor en favor del cooperativismo agrario
de la comunidad autónoma. Ucaman ha
invitado a que participen en estas jornadas a
la ministra de Agricultura, Loyola de
Palacio, el presidente de Castilla-La
Mancha, José Bono, el alcalde de Toledo,
Agustín Conde, y el consejero de
Agricultura, Alejandro Alonso, entre otros.

•

Albacete, Ciudad Real-Almagro, Cuenca-
Ciudad Encantada, Guadalajara, Sígüenza,
Nacimiento del Río Mundo, Nacimiento del
Río Cuervo, Lagunas de Ruidera, Tablas de
Daimiel, Valdepeñas-Villanueva de los
Infantes y Ta1avera de la Reina. Esta convo-
catoria va dirigida a los colectivos de la
Comunidad Educativa, Educación
Permanente de Adultos, Universidades
Populares, colectivos juveniles, culturales y
de la tercera :edad establecidos en Castilla-
La Mancha; así como. Comunidades
Originarias de, la región establecidas en el
territorio nacional.

La Feria Internacional de Turismo de
Madrid (Fitur 98), que este año celebra su
XVIII edición en el Parqne Ferial Jnan
Carlos 1, tendrá lugar entre los días 28 de
enero y 1 de febrero. En este certamen parti-
cipará la Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha, a través de la Consejería de
Industria y Trabajo y la Dirección General
de Turismo, Comercio y Artesanía. Además
de la Junta, asistirán a Fitur otras institu-
ciones, organismos y empresas de la región
que han decidido acudir a promocionarse
desde el punto de vista turístico. Esta feria
ocupará una superficie de 43.000metros cua-
drados y el precio de entrada para el público
durante el fin de semana será de 700pesetas.

Defensa. del medio ambiente
«Conocer nuestra región»

La Consejería de Educación y Cultura ha
convocado por décimo año consecutivo el
programa «Conocer nuestra región» con el
que se pretende que los ciudadanos de
Castilla-La Mancha conozcan lugares de
interés turístico de la Comunidad, así como
la sede de las instituciones de la Junta de
Comunidades. Para la convocatoria de este
año las rutas que podrán ser elegidas por los
participantes, entre otras, son: Toledo,

La Cámara de Comercio e Industria de
Toledo va a comenzar una acción denomina-
da «Programa de Actuación
Medioambiental», junto con la
Confederación' de Empresarios de Galicia,
cuyo objetivo es incidir de forma positiva en
la defensa del medio ambiente de nuestra
Comunidad Autónoma. Este programa se
pone en marcha con la colaboración del
Fondo Social Europeo y la Dirección
General de Medio Ambiente.

Jornadas agroalimentarias
La Unión de Cooperativas Agrarias de

Castilla-La Mancha (Ucaman) celebrará los
próximos 30 y 31 de enero en Toledo las jor-
nadas «Castilla-La Mancha 2000: Los retos
agroalimentarios», en las que está prevista
la participación de más de mil personas. Las
jornadas se han organizado para conmemo-
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